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Уважаемые ветераны, преподаватели, со-
трудники и студенты! 23 Февраля – День 
защитника Отечества, праздник всех, 

кто в разные годы защищал нашу Родину и се-
годня несет службу в рядах Вооруженных сил 
Российской Федерации и в зоне проведения 
специальной военной операции.

Мужество, твердость духа, самоотвер-
женность и героизм защитников Родины чти-
ли в нашей стране всегда, защита Отечества 
была почетной обязанностью и гражданским 
долгом во все времена.

Каждый из нас вносит свой вклад в за-
щиту Отечества, честно исполняя свой про-
фессиональный долг, стремясь в любой си-
туации оставаться прежде всего человеком 
честным и готовым на поступок. Это не всег-
да легко и просто, но это необходимо во 
имя мира, добра и справедливости. Только 
так мы будем честны перед теми, кто в годы 
Великой Отечественной войны защищал на-
шу Родину, и теми, кто сегодня защищает сво-
их в зоне СВО.

В первую очередь я от всей души по-
здравляю ветеранов, которые и по сей день 
делятся знаниями и опытом с молодыми кол-
легами и студентами. Поздравляю препода-
вателей, ученых, сотрудников, студентов и 
выпускников университета.

Искренние пожелания крепкого здоро-
вья, счастья, мира и благополучия! Пусть этот 
объединяющий всю Россию праздник отваж-
ных и мужественных воинов знаменует наше 
безопасное настоящее и будущее!

А.Л. Манаков, ректор СГУПСа

С ДНЕМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

Подвигам обучены

С первых дней своего существования наш вуз готовил защитников Отечества. Он назывался 
Новосибирский институт военных инженеров транспорта. т. е. тех, кто всегда был готов к выпол-
нению своего долга как офицера. А когда такое время настало, более тысячи нивитовцев отпра-

вились на фронт, а их коллеги остались работать за себя и за ушедших товарищей, студенты совмещали 
учебу и работу на предприятиях, замещая взявших в руки оружие рабочих. И после войны вуз продол-
жал готовить защитников Родины на кафедре военного дела, воспитывая в них чувство патриотизма. И 
среди его выпускников есть сегодняшний бойцы в зоне СВО, и среди сотрудников и студентов есть те, 
кто там побывал. Нам не привыкать защищать свои, защищать Отечество.

Студенты НИИЖТа на стрельбах. 1984 г.

Вручение ордена 
Красной звезды 
Л.М. Исакову – 
одному из 
первых десяти 
добровольцев 
НИВИТа

Алексей Сыркашев (БПИ-111), 
Мотострелковая бригада. 2014 г.

Евгений  
Буяков (СМТ-111),  
ЖДВ, 2023 г.

Слушательницы НИВИТа на сборах. 1940 г.

Е.А. Хелинюк, 
аппаратчик 
водоподготовки 
УСОК. Афганистан

Студенты СГУПСа в на сборах  
в Новоалтейской бригаде.  2003 г.
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Чем больше времени проходит с той Великой Победы, теми чаще дума‑
ется: как же хорошо, что были фронтовики, которые делились свои‑
ми воспоминаниями о боевых буднях! Один из них – Алексей Ильич 

Шведчиков, с 1966 года – заведующий кафедрой «Графика», в этой должно‑
сти проработал 22 года.

Я окончил восемь классов, ког‑
да фашистская Германия вероломно 
напала на нашу страну. Тогда мне и 
моим сверстникам думалось, что на‑
чавшаяся война лично нас никоим 
образом не коснется, что не успеем 
мы подрасти, как зарвавшийся ко‑
варный захватчик будет разгромлен 
и поставлен на место. «И на вражь‑
ей земле мы врага разгромим малой 
кровью, могучим ударом», – пелось в 
одной из песен довоенной поры.

Опасения наши, что мы не успе‑
ем подрасти, не оправдались. Уже в 
конце 1942 года я был призван в ар‑
мию. Правда, на фронт попал только 
осенью 1943‑го, после окончания од‑
ного из военных училищ. Пожалуй, 
каждый участник войны назовет са‑
мыми памятными первые дни пре‑
бывания на фронте, а наиболее за‑

помнившимся – бой, в котором он 
принимал боевое крещение.

…Было это глубокой осенью 
1943 года на Украине. Влившись по‑
полнением в одну из частей, мы по‑
ходным маршем отправились дого‑
нять недавно прошедший фронт, за 
14 дней преодолев по раскисшим и 
разбитым дорогам 700 километров.

Уставшие, измученные, мы 
прошли по только что освобожден‑
ному Киеву, где от одного только ви‑
да лежавшего в руинах взорванного 
фашистами Крещатика у нас сделал‑
ся тверже шаг, поднялись выше голо‑
вы, стал строже взгляд.

Еще через двое суток пути на за‑
пад от Киева мы отчетливо услы‑
шали живое дыхание фронта – ар‑
тиллерийскую и минометную 
стрельбу, дробь пулеметных и авто‑
матных очередей. Именно здесь, на 
рубеже Белая Церковь – Фастов – 
Радомышль, противник собрал из 
резервов бронированный кулак и 
беспрерывно атаковал наши части, 
пытаясь вернуть себе Киев.

Заняв вечером позиции на пе‑
реднем крае, мы тут же предприня‑
ли попытку под прикрытием ночной 
темноты вклиниться в немецкую 
оборону. Но, встреченные сильным 
пулеметным огнем, были вынужде‑
ны отступить. Появились первые 
убитые и раненые.

Едва успели окопаться посреди 
открытого со всех сторон поля, как 
с утренним рассветом услышали ро‑
кот танковых моторов, а затем уви‑
дели и сами танки. Их было десятка 
полтора, и шли они на наши позиции 
развернутым строем. Наше положе‑
ние из критического превратилось в 
трагическое, ибо, выдвинувшись но‑
чью вперед, мы лишились непосред‑
ственной артиллерийской поддер‑
жки. Индивидуальных же средств 
борьбы с танками мы получить не 
успели.

Когда танки беспрепятственно 
прошли через наши окопы, в упор 
расстреляв тех, кто запоздало пы‑
тался найти спасение в отступле‑
нии и выскочил из них, на поле боя 
остались лежать десятки моих юных 
сверстников.

После этого первого боя бы‑
ли и другие, с ними пройден путь 
через всю Западную Украину до 

Варшавы. А позднее были они в 
самой Германии – под Штеттином 
(ныне польский город Щецин). 
Были ранения, лечение в госпита‑
лях и другие памятные фронтовые 
эпизоды. 

Но тот первый трагический бой, 
неравный, кровопролитный и ка‑
кой‑то неправдоподобный, врезал‑
ся незаживающим рубцом в мою па‑
мять на всю оставшуюся жизнь как 
одно из бесчисленных свидетельств 
зверских преступлений фашистских 
захватчиков, как негодующее, кри‑
чащее обвинение войне вообще с ее 
жестокой, отвратительной и варвар‑
ской сутью истребления и разруше‑
ния.

...Школу я окончил после демо‑
билизации, в конце 1945 года. Сдав 
экстерном экзамены за десятый 
класс, в 1946 году поступил на пер‑
вый курс НИВИТа.

Вот таким долгим оказался мой 
путь от школьной скамьи до студен‑
ческой. Таким же он был и для тех 
молодых людей моего поколения, ко‑
му довелось после фронта вернуть‑
ся к родным очагам и продолжить 
прерванную учебу.

А.И. Шведчиков

За страну, за сестер и братьев

О нивитовцах – участниках Вели‑
кой Отечественной войны – 

каждый студент СГУПСа слышал и 
знает с первого же дня учебы в уни‑
верситете: о них говорят на торже‑
ственной линейке в День знаний, в 
вузе есть стенды с информацией о 
них, в память о погибших на войне 
нивитовцах установлен обелиск пе‑
ред главным входом в университет. 
А в этой книге – подробности о не‑
которых из них.

Меня заинтересовала судь‑
ба Ильи Илларионовича Баула. Он 
родился в селе Большеникольское 
Чулымского района нашей области. 
В 1928 году умер его отец, в 1932 го‑
ду – мать. А в семье было 10 детей! 
Их распределили по детским домам, 
Илья оказался в одном из кемеров‑
ских. Там же, в Кемерове, поступил 
в ремесленное училище. По возра‑
сту он был призван в ряды Красной 
армии в 1943 году, а через год после 

обучения был отправлен непосред‑
ственно на фронт. В его боевой би‑
ографии – бои за Кенигсберг, бои в 
Пруссии и Финляндии.

Я пробую представить, что он 
чувствовал, находясь на боевом ру‑
беже: за его плечами – братья и се‑
стры, которых надо защищать!

Когда закончилась война, ему 
было всего 19 лет. Представить 
сложно: меньше лет, чем мне, а он 
уже жертвовал своей жизнью ради 
Родины и, в конечном счете, ради ме‑
ня, ныне живущего. И за выполнение 
боевых заданий был награжден ор‑
деном Отечественной войны II сте‑
пени, медалями «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией», «За взя‑
тие Кенигсберга» и юбилейными ме‑
далями.

С 1957 по 1962 год он учился на 
заочном факультете Томского техни‑
кума железнодорожного транспор‑
та по специальности «эксплуатация 
железных дорог». А по его оконча‑

нии в течение 12 лет работал в на‑
шем вузе, где заведовал лаборато‑
рией при кафедре «Теоретическая 
механика». Из приказа № 888‑к от 
13 ноября 2000 года по вузу: «Илья 
Илларионович принимал актив‑
ное участие в создании дисплейных 
классов и специализированных ау‑
диторий кафедры. Благодаря его уси‑
лиям кафедра располагает большим 
набором наглядных пособий и при‑
боров <…> неоднократно поощрял‑
ся в приказах ректора, награжден ме‑
далью «Ветеран труда».

15 наград

Из многодетной семьи и другой 
ветеран‑фронтовик Василий 

Данилович Шестопалов. Он родился 
в Приморском крае, у него было еще 
четыре брата и три сестры. Он окон‑
чил девять классов, а когда ему было 
17 лет, началась война.

В 1942 году он был призван в ря‑
ды Красной армии и 3 года учил‑
ся в Благовещенском высшем во‑
енно‑пехотном училище. Окончил 
училище в звании старшины и через 
3 месяца был отправлен на войну с 
Японией. В.Д. Шестопалов находил‑
ся на китайской территории, в го‑
роде Харбине. Принимал активное 
участие в боевых действиях, полу‑
чил ранение, подорвавшись на мине. 
Награжден орденом Отечественной 
войны II степени, медалью «За 
Победу над Японией» – всего у не‑
го 15 наград.

После войны у Василия 
Даниловича было огромное жела‑
ние помогать людям, многие из ко‑
торых потеряли своих родственни‑
ков, кормильцев, и учиться, потому 

что его учеба была прервана вой‑
ной. Он поступил в торговую шко‑
лу, получил специальность бухгалте‑
ра. Но со временем понял, что хочет 
стать инженером. Так в 1956 году 
он стал студентом Новосибирского 
института инженеров железнодо‑
рожного транспорта сначала на фа‑
культете «Строительство железных 
дорог», а после первого курса пере‑
велся на факультет «Промышленное 
и гражданское строительство». 
После окончания института рабо‑
тал в строительном тресте, на за‑
воде п/я‑50 (Новосибирский завод 
«Промстальконструкция») в долж‑
ности старшего инженера и началь‑
ника конструкторского бюро.

После выхода на пенсию его 
пригласили работать в НИИЖТ, в 
службу охраны на военной кафе‑
дре. Его общий трудовой стаж – 45 
лет, 7 из них – в нашем вузе. В его се‑
мье две дочери, которые учились в 
НИИЖТе, и внучка, которая также 
стала студенткой нашего вуза.

За победу над Германией 
и Японией!

И еще об одном фронтовике хо‑
чется рассказать. Дмитрий 

Матвеевич Меркулов родил‑
ся в 1926 году в старинном купе‑
ческом городе Ельце. Основные 
этапы его жизни связаны с 
НИВИТом‑НИИЖТом‑СГУПСом.

На фронт его призвали в 1943 
году, когда ему было всего 17 лет. 
Отправили на Дальний Восток в пе‑
хоту. Позже он стал командиром 
стрелкового подразделения. Бывало, 
после прорыва обороны противника 
«приходилось топать по 40 киломе‑

тров в день». Дмитрий Матвеевич – 
участник боев с Германией и Японией. 
Награжден орденом Отечественной 
войны II степени, медалями «За по‑
беду над Германией», «За победу над 
Японией», «За трудовую доблесть».

После войны он с отличием 
окончил железнодорожный тех‑
никум по специальности «мосты». 
Потом без экзаменов был зачислен 
в НИВИТ на факультет «Мосты». 
В 1956 году окончил наш вуз и от‑
правился возводить мост через 
Енисей. Работал в бетонном, плот‑
ничном, кессонном цехах, в техни‑
ческом отделе, то есть всю жизнь ра‑
ботал на производстве.

В 1960 году поступил в аспиран‑
туру, в 1964‑м защитил диссертацию 
и после этого уже не расставался с 
родным вузом, получил звание про‑
фессора.

Почти за 50 лет работы в 
НИИЖТе‑СГУПСе Дмитрий Мат‑
веевич внес огромный вклад в 
его развитие. Он работал заведу‑
ющим кафедрой «Строительные 
конструкции», деканом факульте‑
та «Промышленное и гражданское 
строительство», деканом заочного 
факультета.

***
О каждом фронтовике можно 

рассказывать долго. Разные судьбы, 
разные должности, но всех объеди‑
няет огромное желание быть полез‑
ным обществу, делать жизнь страны 
и граждан лучше. Пережитые на вой‑
не трудности закалили их, укрепили 
веру в собственной нужности и от‑
ветственности перед будущим.

Захар Каржавин (ТД‑311),  
пресс‑клуб ЦСО

Нам тогда было семнадцать

Илья Илларионович Баул Василий Данилович Шестопалов Дмитрий Матвеевич Меркулов

В Центре истории и культуры НИИЖТа‑СГУПСа мне удалось по‑
читать брошюру, выпущенную к юбилею Победы университет‑
ским издательством. В ней – рассказы о фронтовом пути нивитов‑

цев‑ниижтовцев, тех, кто был «отчислен в связи с призывом» на войну, 
и тех, кто стал работать в нашем вузе после Победы.

О многих из них писали и в университетской газете «Кадры – тран‑
спорту» в разные годы. Я же хочу рассказать о некоторых фронтовиках, 
про кого говорилось не столь часто, как мне кажется.

Победили в войне, 
чтобы строить мир

Алексей Ильич Шведчиков
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Празднуя День защитника Отечества мы в пер-
вую очередь все-таки имеем ввиду военно-
служащих и, прежде всего вспоминаем, по-

гибших в годы Великой Отечественной войны.
В мае 2015 года, накануне 70-летия Великой 

Победы, в нашем университете зародилась новая 
традиция: ЦСО предложил сформировать свой, ву-
зовский «Бессмертный полк».

Такое же название носит общегородская 
акция, впервые прошедшая в Новосибирске в 
2013 году. Тогда тысячи новосибирцев 9 Мая 
прошли по Красному проспекту с фотографи-

ями родственников, воевавших на фронтах 
Великой Отечественной, работавших в тылу, бо-
ровшихся в блокадном Ленинграде. Этот Парад 
памяти стал частью городского празднования 
Дня Победы.

В нашем университете «Бессмертный полк» 
формировался каждым факультетом. На стендах у 
деканатов студенты вывесили фотографии своих 
близких и данные о них. На втором этаже, у музея 
СГУПСа, установлен стенд с фотографиями фронто-
виков – родственников сотрудников и преподава-
телей университета.

Численность полка тогда была невелика. 
Непросто студентам, особенно иногородним, по-
лучить из дома снимки из семейных архивов. 
Однако некоторые студенты в таком случае выве-
шивали просто данные о своих родных-фронтови-
ках. Никита Ишутин (СА-41), например, назвал име-
на своих прадедушек Василия Ивановича Куликова 
и Николая Аристарховича Кожевникова, указал 
бое вые награды, которыми они были награждены.

Но уже к следующему Дню Победы стендов 
для фотографий фронтовиков и работников тыла – 
родственников студентов, сотрудников и препода-

вателей университета – потребовалось больше. А 
подписи под ними свидетельствуют, что в военное 
время представители НИВИТа, деды и прадеды сту-
дентов и сотрудников служили во всех родах войск, 
партизанили, обороняли Москву и брали Берлин, 
воевали с милитаристской Японией. А их матери, 
жены, сестры и дочери работали в тылу, обеспечи-
вая фронт всем необходимым.

И с каждым годом «Бессмертный полк» только 
пополняется. Многие первокурсники таким обра-
зом чтят память о своих родственниках, а в про-
фессорско-преподавательском составе появляют-
ся новые кадры, которые тоже не хотят остаться в 
сторону от этой акции. Этот полк не будет нести по-
тери, потому что он бессмертный, как подвиг наро-
да, победившего фашизм.

С.Н. Поляков, ЦСО

В оформление стендов «Бессмертного полка» принимают участие не только активисты Центра по связям с общественностью, но и другие студенты, некоторые из которых просто на перемене подходят 
и предлагают свою помощь

Доброволец из Заельцовки

Полк бессмертный как память народа

Под таким названием к 60‑летию Победы над фашист‑
ской Германией издательство университета выпустило 
книгу слушателя НИВИТа с 1940 года, участника Великой 

Отечественной войны Александра Николаевича Щукина.

Правда, одна только правда

Книжка небольшая по формату – в 
кармане пиджака уместится – и по 

объему – 40 страниц не будет. Но с года-
ми ценность именно таких брошюр воз-
растает все больше. Конечно, о Великой 
Отечественной войне написано немало 
прекрасных произведений: «Повесть о 
настоящем человеке», «В августе 44-го», 
«Горячий снег», «А зори здесь тихие» и 
т.д. Все они были потом экранизирова-
ны и даже не один раз. Но поскольку 
эти повести и романы – художествен-
ные произведения, в них есть известная 
доля видения событий автором, то есть 
присутствует художественный вымы-
сел. А в воспоминаниях самих фронто-
виков – пересказанные ими события без 
прикрас. Правда, одна только правда. 
Как рассуждает в своих воспоминани-
ях А.Н. Щукин: «О войне, по-моему, надо 
судить только по достоверным фактам 
из жизни непосредственных участни-
ков тех многотрудных дней и бессон-
ных ночей. Их страдания, переживания, 
ожидание и радость победы, надежды 
на прочный мир на земле, справедли-
вость – неисчерпаемый арсенал мудро-
сти, высокого гуманного сознания для 
всех грядущих поколений россиян и 
современников».

К теме Великой Отечественной вой-
ны литераторы и кинематографисты 
будут обращаться еще многие-многие 
годы. И чтобы не повторяться, пере-
сказывая уже прочитанное в известных 
произведениях и показанное на экра-
нах, они будут искать такие вот книж-
ки с откровенными воспоминаниями 
фронтовиков.

В них – факты и эпизоды, которые 
еще не были никем описаны прежде.

Младший лейтенант – 
гвардии рядовой

Вот один из таких эпизодов. С 1935 го-
да А.Н. Щукин учился в Красноярской 

школе военных техников, которую с от-

личием окончил в 1940 году, и ему при-
своили звание младшего лейтенанта. А в 
1942-м был отправлен на фронт. «Я стал 
гвардии рядовым 3-го дивизиона 4-го 
ГМП, хотя и имел воинское звание млад-
шего лейтенанта, но никто не обратил на 
это внимание. Должность мне опреде-
лили по прибытии в дивизион, а до это-
го мне пришлось несколько дней и но-
чей разгружать снаряды катюш с барж, 
перевозивших их через Волгу южнее 
Сталинграда». В общем, солдат ты или 
офицер, а раз фронту нужны снаряды – 
разгружай!

И еще несколько эпизодов, которые 
не встречались ранее в произведениях 
о войне.

«Связист, нагруженный катушкой с 
проводами, телефонным аппаратом, ав-
томатом или винтовкой, штыком для за-
земления линии связи, подойдя к вод-
ной преграде, снимает обувь, связывает 
ее, вешает себе на шею, поднимает как 
можно выше голенища брюк, чтобы их 
не замочить, переходит на другой берег. 
Там переобувается, используя запасные 
портянки или носки, если они есть. Так 
приведя себя в порядок, начинает раз-
матывать провод с катушки по направ-
лению, заданному начальником связи, 
командиром отделения связи…»

«Мне довелось видеть, как чело-
век, наступив на мину, взлетал вверх, 
превращаясь после падения на землю 
в труп…»

«В 4-м ГМП кроме фельдшеров ди-
визионов был врач-стоматолог. Он, вы-
строив в шеренгу гвардейцев, у кото-
рых болели зубы, осматривал полость 
рта и сразу же вырывал больные зубы 
медицинскими клещами без наркоза! 
Эту боль все гвардейцы (в их числе од-
нажды был и я) переносили мужествен-
но, почти безропотно…»

«Естественная потребность в отды-
хе и сне удовлетворялась самым при-
митивным первобытным способом. На 
землю укладывали любой валявший-

ся вблизи хлам, образуя «матрас», ко-
торый закрывали плащ-палаткой. На 
такую «постель» ложились три гвардей-
ца-солдата, естественно, не раздеваясь, 
с головой укрывались плащ-палаткой. 
Тому, кто оказывался в середине, было, 
конечно, теплее, поэтому ночью меня-
лись местами, чтобы каждый из троих 
смог погреться в середине. С рассветом 
вскакивали с «постели», бегали, махали 
руками, ногами, пытаясь погреться до 
завтрака…»

«Одним из жутких впечатлений вой-
ны было для меня и моих товарищей по-
сещение лагеря смерти Освенцим… Мы 
с майором Игнательевым оказались там 
сразу после освобождения этого лагеря. 
Нам удалось увидеть разрушенные пе-
чи, в которых сжигали обреченных на 
смерть узников, бараки для прожива-
ния, камеры смертников размером метр 
на метр, гильотину для казни, помеще-
ние для сортировки военнопленных 
и граждан многих европейских стран. 
Их делили на тех, кто подлежал немед-
ленному сожжению, и тех, кому времен-
но была оставлена жизнь…» И далее 
об Освенциме: «Как надо было понять 
и степень благодарности нам от быв-
ших узников лагеря смерти Освенцим. 
Эти люди были живыми трупами, у них 
оставались лишь кожа да кости, но че-
ловеческие чувства не были утрачены. 
Они улыбались, жестикулировали, кла-
нялись, так выражая свою бесконечную 
благодарность за освобождение…»

НИВИТ военного времени

В откровенных воспоминаниях 
А.Н. Щукина не могло, конечно, не 

оказаться места для института военно-
го времени. Кое-что из описанного им 
публиковалось в газете «Кадры – тран-
спорту», в книге А.В. Добровольского, 
А.Л. Манакова «НИВИТ военного време-
ни (1941–1945)», но есть воспоминания, 
с которыми читатели ознакомятся впер-
вые. И несомненно, нынешним студен-
там интересно и полезно узнать, как в 
ту пору жилось их сверстникам, что они 
делали для фронта здесь, в тылу.

«Приказом № 390 от 12 ноября 1941 
года все слушатели 1–3-го курсов были 

временно переведены в распоряжение 
комбината № 179 (Сибсельмаш), кото-
рый стал одним из ведущих предприя-
тий военной индустрии наряду с авиа-
ционным заводом имени В.П. Чкалова 
и приборостроительным заводом, эва-
куированным в 1941 году из города 
Красногорска Московской области…» 
«Я работал в отделе главного технолога, 
так как после окончания Красноярской 
школы военных техников имел специ-
альность техника-механика вагонного 
хозяйства. Моя главная обязанность со-
стояла в обеспечении нормальной ра-
боты сменного прессового инструмен-
та огромных прессов фирмы «Шкода», 
производивших пуансонами изготов-
ление из раскаленных в печах докрасна 
болванок гильз снарядов. Раскаленная 
болванка, продавленная пуансоном че-
рез матрицу, превращалась в гильзу, за-
полняемую взрывчаткой. Работали не-
прерывно и днем и ночью, посменно 
по 12 часов в сутки с небольшим пере-
рывом для приема пищи в заводской 
столовой. Конечно, уставали, но бы-
ли молоды и эти трудности переноси-
ли легко...»

«По нормам военного времени 
хлеба по карточкам давали от 400 до 
600 граммов в одни руки ежедневно. 
Маловато, мягко говоря, если учесть 
крайне ограниченное количество дру-
гих нормируемых продуктов. Таково на-
следие любой войны, потому столь це-
нен и привлекателен мир на земле…»

«Слушатели НИВИТа, работавшие 
на комбинате № 179, проживали на чер-
даках бараков, расположенных вблизи 
комбината. Под крышами этих бараков 
были сложены по две кирпичные печки 
для обогрева зимой дровами. Но этого 
тепла не хватало, и мы отчаянно мерзли, 
хоть и укрывались сверх одеял еще и ма-
трасом. Однако не роптали, понимая: в 
войну трудно всем и трудности неиз-
бежны…»

«После отработки на комбинате мы, 
слушатели 2-го курса… помогали при-
боростроительному заводу разгружать 
платформы и вагоны с заводскими стан-
ками, оборудованием, которые по вре-
менной железнодорожной линии пода-

вались вплотную к территории НИВИТа. 
Тяжелые станки перевозили волоком по 
снегу на металлических листах подобно 
бурлакам. Кроме учебных занятий дел 
у слушателей института было невпро-
ворот, во всех этих делах мы участвова-
ли добровольцами по необходимости и 
в силу экстремальных военных условий 
жизни в тылу…»

«Летом 1942 года был объявлен на-
бор слушателей НИВИТа в Московское 
авиационное училище… а вскоре на-
чались события, окончательно предре-
шившие мой уход на фронт. 30 октября 
1942 года Новосибирский горком пар-
тии принял постановление о шефстве 
трудящихся города над 4-м гвардейским 
минометным полком (4 ГМП) знамени-
тых боевых машин, прозванных катю-
шами… О том, насколько срочно и опе-
ративно готовилось пополнение полка, 
свидетельствует тот факт, что меня при-
гласили в партком института прямо с 
лекции, не дождавшись ее окончания. 
Приказом № 340 я был отчислен из ин-
ститута с 4 ноября 1942 года с выплатой 
двухнедельного пособия в 229 рублей».

Несомненно, воспоминания 
А.Н. Щукина будут интересны и ны-
нешним студентам и преподавате-
лям СГУПСа, и всем, кто интересуется 
его историей, поскольку значительная 
часть описанного связана именно с на-
шим вузом.

С.Н. Поляков, ЦСО

Александр Николаевич Щукин
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Откровенный разговор со студентами вели ветеран боевых действий, Президент фонда ветеранов спецподразделений 
«Антитеррор» В.А. Шуев и участник специальной военной операции

Жизнь армейская

Мужчина – значит, защитник

Что такое Родина? Кто такие Защитники Отечества, как 
ими стать? Как совершаются подвиги? На эти и мно-
гие другие вопросы были даны ответы в проекте 

«Откровенный разговор» на тему «Защитники Отечества: да-
вайте познакомимся», который прошел 7 февраля в Сибир-
ском камерном театре «13 трамвай».

Гостями данного мероприятия стали ветеран боевых 
действий, Президент фонда ветеранов спецподразделений 
«Антитеррор» Владимир Алексеевич Шуев и участник специ-
альной военной операции.

– Встреча показала, что молодое поколение достаточно 
живо интересуется событиями, происходящими в мире, спе-
циальной военной операцией и ролью участников боевых 
действий. – поделился В.А. Шуев. – Все эти люди работают в 
одном направлении и объединены общей целью. Судя по по-
следним событиям и подобным мероприятиям, наше общест-
во стало более консолидированным и патриотичным. И каж-
дый из нас желает, чтобы поскорее наступил мир.

На встрече ветераны рассказывали о первом боевом опы-
те, самых ярких моментах, пережитых эмоциях и трудностях, с 
которыми пришлось столкнуться солдатам.

Самый запоминающийся момент был связан с пись-
мами военным, которые они получают не только от род-
ственников и близких, но и от детей разных возрастов и 
студентов. Такие письма, по словам спикеров, вызывали на-
ибольшее количество положительных эмоций и давали мо-
тивацию для того, чтобы и дальше идти на защиту Родины.

«Отношусь к таким мероприятиям всегда положительно, 
потому что они влияют на сознание подрастающего поколе-
ния, что в современных условиях является необходимым для 
противостояния в информационной борьбе. Надеюсь, что мы 
вносим огромный вклад в развитие патриотических и геро-
ических, а возможно, и более глубоких качеств у молодежи, 
которые повлияют на их сознание и мировоззрение», – про-
комментировал другой участник откровенного разговора, 
который также являлся бойцом СВО. Он также отметил, что 
на мероприятии такого масштаба присутствовал впервые и 
остался доволен уровнем его организации.

По окончании встречи авторы самых интересных вопро-
сов были награждены призами, после чего участники были 
приглашены сфотографироваться все вместе на память. 

Никита Макаревич (ЮПБ‑311)

Стать защитником Отечества

Я всегда хотел пройти службу в ар-
мии. Для меня еще в детстве такая 
перспектива была естественной: 

раз мужчина – значит, должен отслу-
жить.

Возможно, оттого что большинство 
моих родственников-мужчин прошли 
армейскую службу, а более старшие – 
участники Великой Отечественной вой-
ны. Мои прабабушка и прадедушка — 
одни из немногих, пройдя дорогами 
фронта, вернулись живыми. Второй пра-
дед Иван Григорьевич Еремин погиб в 
июне 1943 года в деревне Белоцерковка 
Белгородской области, а Павел Фомич 
Толмачев партизанил.

Прапрадед Фома Иванович 
Толмачев проживал в Алтайском крае. 
Был плотником, пчеловодом, охотни-
ком. Призван на фронт был в феврале 
1943 года. Награжден несколькими ме-
далями, одна из которых –  «За отвагу». 
У него на родине в селе Новокаминка, 
поставлен памятник участникам войны. 
Есть на нем и имя моего прапрадедуш-
ка Ф.И. Толмачёва. Память о нем в моём 
сердце, в моём сознании, и мне есть чем 
гордиться! Я им очень горжусь!

В нашей семье берегут память о 
них, и поэтому нет ничего удивитель-
ного в том, что я для дальнейшей по-
сле школы учебы выбрал военный ин-
ститут – Омский автобронетанковый 
инженерный институт на «танкотехни-
ческое обеспечение ВДВ». Но не сло-
жилось: проучился год и перестал ви-
деть себя офицером. Понял, что хочу 
чего-то иного. Отчислился, и меня пе-
ревели в часть в Омске – в железнодо-
рожные войска.

Привык к армейской жизни не сра-
зу, хотя знал, что порой будет тяжело. 
Дело в том, что контрактники отправи-
лись на специальную военную опера-
цию, кадров не хватало, и мы выполня-
ли их обязанности. Мой ротный отбирал 

самых достойных, оценивал лидерские 
качества, и я с пареньком из соседнего 
с моим города стали его правой и левой 
рукой. Во время несения службы много 
чего происходило, время шло быстрее, 
но физически порой было очень тяже-
ло. Только сейчас, задним умом, как го-
ворится, осознаю: именно выполнение 
сложных задач, чего бы то это ни стоило, 
укрепляет в человеке уверенность в сво-
их силах и возможностях. «Потом», «не 
хочется», «плохо себя чувствую» – это не 
для в армиит: задача поставлена – зна-
чит, надо выполнить! И спасибо ротному 
за то, что помог мне это понять. Моего 
командира можно и вправду назвать на-
шим отцом: он научил нас многому. И в 
том, что мне в мае 2022 года удалось за-
нять второе место в конкурсе на луч-
шего специалиста (расчет) железнодо-
рожных войск памяти героя Советского 
Союза сержанта В.П. Мирошниченко, 
его огромная заслуга.

А еще с армии начинается на-
стоящая дружба. Мы сдружились с 
Максимом Мазурой из Омска. И сейчас 
с ним переписываемся, делимся ново-
стями, вспоминаем прежние времена. 
Армия не забывается. Я на своем опы-
те убедился, что она делает из мальчи-
ка мужчину. Армия – это определенный 
этап взросления, и каждый сам вправе 
распорядиться своей судьбой: кто-то 
ничего не делает, оставаясь на перво-
начальном этапе своего развития, а кто-
то цепляется за любую возможность со-
вершенствования, начиная с головы и 
заканчивая телом.

Я всем советую не пользоваться слу-
чаем отмазаться, а честно отслужить. 
Это и вправду необходимо. В период 
мобилизации всем было тревожно, но 
мы были готовы защищать свою Родину, 
семью, соотечественников в зоне спе-
цоперации.

Евгений Буяков (СМТ‑111)

Евгений Буяков с мамой Ириной Алексеевной и сестренкой Кристиной после 
принятия присяги... и он же перед увольнением в запас

Арт-проект «Наследие» – это амбициозные и инициативные студенты СГУПСа, 
объединенные общими взглядами, целями и ценностями, которые решили 
делиться своим творчеством с широкой аудиторией. Именно это подтолк-

нуло нас к созданию коллектива, который стал неотъемлемой частью движения 
«Защитник».

Наша история началась в конце 
2022 года. Тогда мы первый раз высту-
пили с концертной программой на ве-
чере памяти Героя Советского Союза 
Петра Барбашева в Сибирском кадет-
ском корпусе. Руководитель исполкома 
движения Ирина Григорьевна Негода 
пригласила нас принять участие в кон-
церте, и мы сразу согласились, ведь это 
не только новый уровень, но и меропри-
ятие, которое отзывалось в сердце каж-
дого участника коллектива.

Этот концерт стал нашей отправной 
точкой, так как после этого «Защитник» 
предложил нам стать частью мощной 
команды. Такую возможность нельзя 
было упустить!

Теперь без «Наследия» не прохо-
дит ни одно творческое мероприятие 
движения «Защитник». Один из ключе-
вых проектов, в которых мы участву-
ем, – «День с Защитником» – выездное 
мероприятие в районы Новосибирской 
области, незаменимой частью которого 
является творческий вечер. Мы состав-
ляем программы, пишем сценарии и со-
здаем номера в самых разных жанрах, 
от лирики до веселых и зажигательных.

Благодаря участию в движе-
нии мы успели побывать и дать свои 
концерты в Маслянино, Купино, 
Барабинске, Коченево и, естествен-
но, в Новосибирске. Совсем скоро нас 
ждет еще один подобный выезд – в 
Краснообск, и мы уже начали активно к 
нему готовиться.

Мы развиваемся и стараемся совер-
шенствовать себя и свои творческие по-
становки. Не описать словами те чув-
ства, которые мы испытываем после 
концертов. Молодежь районов – участ-
ники проектов движения – очень тепло 

реагирует на наши выступления, всяче-
ски поддерживает во время номеров, а 
после ребята с горящими глазами бегут 
фотографироваться. Это правда дорого-
го стоит.

А если спросите: «Зачем вам это 
надо и почему именно в движении 
«Защитник»?», каждый из нас ответит 
просто: мы полностью разделяем по-
зицию и деятельность движения, сво-
им творчеством показываем молодежи, 
как круто можно развиваться в нашей 
стране, нашей области, нашем горо-
де. Мы танцуем под песни русских ис-
полнителей и уверены в том, что под-
держиваем культуру России. Патриоты 
ли мы? Однозначно – да. Ведь патрио-
тизм – это не только грудью на амбра-
зуру дзота. Это про отношение, принад-
лежность, единство взглядов и целей. У 
каждого откликается по-своему. Мы вы-
брали путь творчества и останавливать-
ся не собираемся!

Мария Мякишева (РСОТК‑411)

Творчество как патриотизм

От всей души

ПГС поздравляет 
с праздником!
Каждый год активисты ПГС оформляют стенд на тему предсто‑
ящего события или праздника, частенько размещая на нем 
фотографии с прошедших мероприятий.

Помимо стенда студенты обустраивают зону около деканата символи‑
ческими предметами. К примеру, большинству студентов и преподавателей 
университета помнятся оформленные «уголки ПГС у деканата» к новогод‑
ним праздникам. Это уже вошло в традицию нашего факультета, ведь стенд 
никогда не пустует, на нем всегда можно увидеть фотографии наших студен‑
тов и немного узнать о прошедших событиях!

И вот активисты украсили пространство около деканата к предстоящим 
праздникам. Мы таким образом стараемся создать праздничное настроение 
не только себе, но и всем‑всем в СГУПСе!

Анна Смирнова (С‑212)

Фрагмент выступления «Наследия»
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14 февраля в нашем университете прошла встреча, посвя‑
щенная достижениям Новосибирской области за прошедшее 
десятилетие и проблемным зонам у молодежи.

Встреча прошла в формате «Диалог 
на равных», гостями студентов СГУПСа 
были руководитель департамента мо-
лодежной политики Новосибирской 
области С.В. Федорчук, председатель 
молодежного правительства при пра-
вительстве Новосибирской области 
Д.О. Баранов, заместитель председате-
ля комиссии по делам молодежи, раз-
витию добровольчества и волонтерства 
Общественной палаты Новосибирской 
области К.С. Ромащенко. 

Студенты и докладчики поговорили 
на различные темы, касающиеся ценно-
стей российского общества, семьи и па-
триотизма. Прошла и дискуссия о воз-
можностях, открытых для молодежи 
сегодня, о развитии сферы молодежной 
политики.

Алина Полторак (СМТ4‑311), руководитель 
пресс‑центра профкома студентов СГУПСа 

Фото Никиты Прибыткова (СМТ‑212)

С Г У П С – 
ГО Р ОД – С Т РА Н А

Диалог о будущем

РЖД: вести со всех дорог

Впереди планеты всей

На итоговом правлении 
ОАО «РЖД», было отмечено, в 

частности, что достигнуты все 10 це-
левых показателей Комплексного 
плана модернизации инфраструк-
туры. Реализована крупнейшая в 
истории инвестиционная програм-
ма. Выполнено задание руководства 
страны по достижению провозной 
способности Восточного полигона 
в 173 млн тонн, сделан задел на 180 
млн тонн, достижение которых необ-
ходимо к концу этого года. 

Компания уверенно занимает 
лидирующие позиции в мире по по-
казателям безопасности перевозок, 
грузонапряжённости и экологич-
ности. Глобальный индекс безопас-
ности (GSI) более чем в два раза (в 
2,35) лучше, чем средний по желез-
нодорожным компаниям, входящим 
в Международный союз железных 
дорог.

Инвестиции 
в  профессионалов

За четыре года существования 
Программы взаимодействия 

ОАО «РЖД» с отраслевыми универ-
ситетскими комплексами компания 
направила на их развитие поряд-
ка 6 млрд руб. Газета «Гудок» цити-
рует заместителя генерального ди-
ректора ОАО «РЖД» Д.С. Шаханова: 
программа доказала свою востребо-
ванность и необходимость в вопро-
се подготовки высококвалифициро-
ванных специалистов.

ЗСЖД – в лидерах

В компании подведены итоги опе-
рационной работы кадрово-

го блока за прошлый год и названы 
лидеры ежегодного рейтинга служб 
управления персоналом. 

В номинации «Территории же-
лезных дорог» первое место завое-
вала Восточно-Сибирская железная 
дорога. Второе место присужде-
но Западно-Сибирской, третье – 
Калининградской магистрали. Также 
в РЖД названы лучшие подразделе-
ния ещё в шести категориях. Среди 
учебных центров в соревновании 
победил Западно-Сибирский УЦПК. 

Все под охраной

Более 300 объектов ОАО «РЖД» 
дополнительно взято под охра-

ну с СВО. Дополнительно выстав-
лено свыше 600 постов ведомст-
венной охраны и подразделения 
транспортной безопасности, общей 
численностью 3,6 тыс. человек. Из 
презентации, представленной в хо-
де выступления, следует, что всего в 
2024 году под охрану взято 7 898 объ-
ектов РЖД.

Знамя – 
строительным отрядам! 

На Ярославском вокзале 17 фев-
раля, в День российских студен-

ческих отрядов (РСО), состоялась 
торжественная церемония переда-
чи знамени 50-летия БАМа бойцам-
студотрядовцам от ветеранов строй-
ки. В тот же день знамя отправилось 
в путешествие по городам России. 
Финальной точкой путешествия ста-
нет столица БАМа – Тында.

Новые локомотивы

Парк компании пополнят 290 
электровозов и 259 тепловозов 

«РЖД» планируют закупку в теку-
щем году 549 локомотивов, написа-
но холдингом в своем официальном 
Telegram-канале. 

Пятую часть тягового подвиж-
ного состава собираются отправить 
на Восточный полигон. Планируются 
к поступлению 103 локомотива 
на Дальневосточную, Восточно-
Сибирскую и Красноярскую 
магистрали.

2
два информационных экрана 
установлены в коридорах университета: 
на них публикуется информация, 
посвященная трудоустройству, в том 
числе впервые на предприятия ОПК.

12
делегаций вместо прежних девяти будут 
участвовать в конкурсе «Студенческий 
профсоюзный лидер СГУПС – 
2024»: к факультетским добавятся 
делегации НТЖТ, ТТЖТ и НЖТ.

20
экскурсий для старшекурсников 
на предприятия были проведены 
в прошлом году Центром развития 
карьеры СГУПСа: в среднем по две 
в каждый месяц учебного года.Ц
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Награда за третий трудовой

Диссертационный совет присудил сотруднику СГУПСа ученую 
степень и выдал диплом доктора технических наук.

На диссертационном совете, со‑
зданном на базе Сибирского госу‑
дарственного университета путей 
сообщения и Томского государст‑
венного архитектурно‑строитель‑
ного университета, состоялось при‑
суждение Андрею Николаевичу 
Яшнову ученой степени доктора тех‑
нических наук по теме «Методология 
сквозного мониторинга техническо‑
го состояния мостовых сооружений 
в их жизненном цикле» с последую‑
щей выдачей диплома доктора тех‑
нических наук.

Соискателем была разработа‑
на научная концепция обеспечения 
транспортно‑эксплуатационных по‑
казателей искусственных сооруже‑
ний на основе сквозного монито‑
ринга их технического состояния на 
всех стадиях жизненного цикла кон‑
струкций. Это позволит существен‑
но (до двух раз) уменьшить риск воз‑
никновения нештатных ситуаций 
из‑за несоответствия транспорт‑
но‑эксплуатационных показателей 
установленным требованиям.

Значение полученных соискате‑
лем результатов исследования для 
практики подтверждается тем, что 
разработаны и внедрены новые тех‑
нологии организации диагностики 
и мониторинга технического состо‑
яния искусственных сооружений 
при проектировании, разработке, 
монтаже и пусконаладке систем мо‑
ниторинга внеклассных сооруже‑
ний. Исследования проводились на 
городском Бугринском мосту через 
реку Обь в городе Новосибирске, 
автодорожном мосту через реку 
Иртыш на обходе города Павлодара, 

железнодорожном мосту через ре‑
ку Зею в городе Свободном и др. 
Новые технологии диагностики ис‑
пользуют в СибНИИ мостов при 
проведении обследований и оцен‑
ке технического состояния мостов 
на железных и автомобильных до‑
рогах и в городах.

Диссертационный совет решил 
присудить Андрею Николаевичу 
Яшнову ученую степень доктора 
технических наук по специально‑
сти 2.1.8 «Проектирование и строи‑
тельство дорог, метрополитенов, аэ‑
родромов, мостов и транспортных 
тоннелей». 

А.Н. Яшнов имеет 200 опубли‑
кованных работ, в том числе по теме 
диссертации опубликовано 68 работ, 
8 патентов на изобретения и полез‑
ные модели.

М.Ю. Квинт, заведующая отделом 
докторантуры‑аспирантуры

Заслуженная степень

Студенческие проблемы обсудили на совещании молодеж‑
ного правительства. 

8 февраля прошло совещание молодежного правительства 
Новосибирской области с представителями молодежных клубов «Первые» 
высших учебных заведений Новосибирской области, на котором присут‑
ствовали и студенты нашего университета. На встрече обсудили вопро‑
сы по нескольким направлениям: процесс обучения студентов, оснаще‑
ние учебных заведений, студенческие общежития, студенческий досуг и 
просветительская деятельность, развитие и инициатива.

На Международной выстав‑
ке‑форуме «Россия» 10 фев‑
раля прошел день под назва‑
нием «#МолодежнаяРоссия».

День был посвящён активной 
позиции и стремлению к достиже‑
ниям молодежи, а представителя‑
ми от СГУПСа на выставке‑форуме 
выступили Дарья Машир и Роман 
Чернавин. 

Насыщенная программа вклю‑
чала многообразие направлений: 
настольную игру «Шаг в проекти‑
рование», интерактивную лекцию 
«Игры и игрофикация в социальных 

проектах: вред и польза», марафон 
«Росмолодежь.Гранты» для студен‑
тов вузов и ссузов с выступления‑
ми от экспертов, пленарную сессию 
с сотрудниками образовательных 
организаций высшего образова‑
ния, мотивационную встречу от ам‑
бассадоров «Росмолодежь.Гранты». 
Кроме того, на протяжении дня го‑
стям выставки рассказывали о мо‑
лодежных проектах и программах 
для развития навыков, представля‑
ли творческие номера, устраивали 
встречи с известными экспертами и 
лидерами мнений. 

Соб.инф.

Завершился Всероссийский конкурс на лучшую практику ор‑
ганизации деятельности студенческих отрядов: по его резуль‑
татам СГУПС занял второе место среди транспортных вузов.

СГУПС принял участие в номинации «Лучшая практика организации деятель-
ности студенческих отрядов среди образовательных организаций высшего обра-
зования, подведомственных РФ». К экспертной оценке было допущено 107 заявок 
от вузов по пяти номинациям в соответствии с ведомственной принадлежностью. 

Учредителем конкурса является Министерство науки и высшего образования 
Российской Федерации и проводится с 2019 года Молодежной общероссийской об-
щественной организацией «Российские студенческие отряды».

Откровенно 
о проблемах молодежи
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16 феврале в СГУПСе прош‑
ло торжественное закрытие 
Всероссийской патриотиче‑
ской акции «Снежный де‑
сант – Новосибирск».

Этот день был действительно важ-
ным и насыщенным как для нашего шта-
ба, так и всего Новосибирского регио-
нального отделения студотрядов. 

Состоялась встреча глав райо-
нов и командиров штабов с замгу-
бернатора Новосибирской области 
С.А. Нелюбовым. Обсуждались пути  
реализации зимних трудовых проек-
тов, подготовки к трудовому семестру 
2024 и, конечно, были подведены ито-
ги работы бойцов и составлены пла-
ны на дальнейшую работу. В этом го-
ду «Снежный десант» объединил более 
300 бойцов, которые оказали помощь 
более 90 000 жителям из 30 районов, 
включая 52 семьи участников СВО. 
Десантировались в 142 населенных 
пунктов 15 отрядов, из которых три на-
ши.

– В Новосибирской области акция 
проводится уже в тринадцатый раз. Она 
объединяет сильную духом, активную 
молодежь нашего региона, – отметил 
С.А. Нелюбов. – В этом году особое вни-

мание было уделено помощи семьям 
участников специальной военной опе-
рации. Инициативы студенческих отря-
дов всегда будут поддерживаться.

А уже вечером состоялось закры-
тие Всероссийской патриотической ак-

ции «Снежный десант». Каждый отряд 
выступил со своими яркими, запомина-
ющимися номерами, а самые активные 
бойцы и отряды были награждены. 

Екатерина Хорохордина, (ТЛ‑411) 
Фото А.С. Смирновой, ЦСО

Во Дворце культуры железнодорожников прошло яркое событие – День открытых 
дверей 16 вузов Новосибирска.

Традиционно СГУПС являлся соорганизато‑
ром и принял самое активное участие в этом ме‑
роприятии. Все факультеты нашего университета 
смогли презентовать свои программы, проинфор‑
мировать об условиях поступления.

День открытых дверей прошел насыщенно 
и интересно. ДКЖ посетили более 700 человек. 
Ребята приезжали из городов Новосибирской об‑
ласти. Все желающие получили ответы на вопро‑
сы о поступлении в вуз, учебе и жизни студентов 
СГУПСа, взяли раздаточный материал.

Стендисты СГУПСа работали совместно с 
представителями Западно‑Сибирской железной 
дороги. Школьники узнавали о работе на маги‑
страли и о том, как получить нужную профес‑
сию в СГУПСе, а также выясняли, что после 
окончания вуза их готовы принять на работу в 
ОАО «РЖД».

Параллельно проходили презентации вузов го‑
рода на сцене актового зала ДКЖ. С приветствен‑
ным словом выступили заместитель губернатора 
Новосибирской области С.А. Нелюбов и предсе‑
датель совета ректоров вузов Новосибирской об‑
ласти Н.В. Пустовой.

А затем пришел черед красивых и эмоцио‑
нальных выступлений ребят из творческих кол‑
лективов. Как всегда, много аплодисментов со‑
брали коллективы нашего Культурно‑досугового 
центра «На‑Заре», «Форте», «Свирель», «Ритм», 
«Новая эра», выступившие в этот раз в одном но‑
мере.

А те школьники, которые подходили к стен‑
ду СГУПСа, охотно делились своими впечатлени‑
ями.

А.С. Смирнова, ЦСО 
Фото автора

С Г У П С :  
В Ч Е РА ,  С Е ГОД Н Я ,  З А В Т РА

В СГУПСе собрались те, для кого зима не только «мороз и солнце – день 
чудесный», а искренняя помощь людям

Выступление С.А. Нелюбова

Магистрали новостей

«Холодный экспресс»

Поезд с рефрижераторными кон-
тейнерами для перевозки скоро-

портящихся продуктов впервые от-
правился из Новосибирской области 
в Приморский край. Он доставил 2,2 
тыс. тонн продуктов, в числе которых 
мясо и овощи, сообщает пресс-служ-
ба Западно-Сибирской железной до-
роги. Состав из 52 рефрижератор-
ных контейнера был отправлен со 
станции Клещиха ЗСЖД до станции 
Угольная ДВЖД. Сервис по техно-
логии «Холодный экспресс» начали 
развивать в 2023 году, в этом его уда-
лось усовершенствовать за счет оп-
тимизации логистики: в частности, 
сроки доставки скоропортящихся 
продуктов из Новосибирской обла-
сти в Хабаровск сократились с 11–13 
суток до 7–8. Если в 2023 году поезд 
отправляли раз в месяц, то с февраля 
этого года - еженедельно. При этом, 
составы могут быть в полтора раза 
больше - до 60 вагонов.

Шесть новых электричек

Шесть новых электричек начнут 
курсировать в Новосибирской 

области – об этом сообщил заме-
ститель министра транспорта НСО 
И.В. Миллер на расширенном засе-
дании правительства «Итоги и пер-
спективы инфраструктурного раз-
вития Новосибирской области». 
Средства на подвижной состав со-
бирается выделить РЖД. Он доба-
вил, что за 2023 год общественным 
транспортом внутри региона бы-
ло перевезено 382 млн пассажиров, 
прирост за последние пять лет со-
ставил 50 млн человек. Таких пока-
зателей удалось достичь благодаря 
обновлению парка различных пере-
возчиков по областным и федераль-
ным программам, а также открытию 
новых маршрутов.

До Омска – с ветерком!

Между Омском и Новосибирском 
будет ходить высокоскорост-

ной электропоезд. Сроки запуска 
«Ласточки» пока не называются: в 
этом году власти региона планируют 
обсудить данный вопрос с минист-
ром транспорта РФ В.Г. Савельевым и 
руководством ОАО «РЖД». На сегод-
ня известно лишь, что к 2035 году ом-
ские чиновники намерены закупить 
восемь скоростных поездов – по од-
ному в год. Они будут состоять из ше-
сти вагонов.

В монтеры пути – 
со школьной скамьи

На ЗСЖД стартовала программа об-
учения школьников профессии 

«монтёр пути». Программа обучения 
рассчитана на 128 часов, затем ребя-
там предстоит сдать квалификаци-
онные экзамены, по итогам которых 
они получат свидетельства о при-
своении рабочей профессии. Как 
уточняют в Новосибирском подра-
зделении УЦПК, документ позволит 
устроиться на железную дорогу сра-
зу после окончания школы.

«Джебской петли» не будет

Главгосэкспертиза одобрила стро-
ительство второго Козинского 

тоннеля на участке Восточного по-
лигона Междуреченск – Тайшет, со-
общает телеграм-канал ОАО «РЖД». 
Будущий тоннель станет пятым на пе-
регоне Джебь – Щетинкино в горах 
Восточных Саян. Этот участок маги-
страли из-за сложного рельефа по-
лучил название «Джебская петля». 
На отрезке в 12 км поездам прихо-
дится совершать 16 крутых поворо-
тов, преодолевать виадук высотой 
с 20-этажный дом. Новый тоннель 
протяжённостью 1370 м будет про-
ходить параллельно действующему. 
Завершить строительство планиру-
ется в 2026 году.

У стенда СГУПСа на таких мероприятиях – нескончаемый потом посетителей: подходят и будущие абитуриенты, и иж родители, и педагоги

Открытые двери СГУПСа

«Снежный десант»: итоги и планы

Мнения

 Роман, 13 лет, школа № 11 (г. Искитим):

Я приехал на День открытых дверей за компа-
нию с братом Артемом, ему 16 лет. Хочу уже сей-

час узнать, какие специальности предлагают вузы 
Новосибирска. Больше всего интересует техническое 
направление.
 Лиза и Даша, 17 лет, школа № 9 (г. Татарск):

Мы с Дашей учимся в одной школе, приехали в ДКЖ 
определиться, в какой университет поступать. 

Про СГУПС мне много интересного рассказал мой па-
па, поэтому этот вуз у меня в приоритете. Если решим 
поступать в СГУПС, то выберем направление, связан-
ное с рекламой и связями с общественностью.
 Илья, 16 лет, лицей № 3 (г. Барабинск):

Я здесь потому, что хочу узнать условия поступле-
ния в вузы с техническими специальностями. 

Интересует, где какой проходной балл. Я уже наме-
тил себе несколько ведущих университетов Новоси-
бирска, среди них есть и СГУПС.
 Валерия, 17 лет, лицей № 3 (г. Барабинск):

Я пока не определилась с вузом, очень много ин-
тересных предложений. Про СГУПС я, конечно, 

знаю. Если выберу этот вуз, то буду поступать на фа-
культет «Мировая экономика и право».

Фестиваль студенчества «Вне 
аудиторий» вошел в топ‑20 
лучших идей Новосибирской 
области.

25 января, в День российского сту-
денчества, состоялся фестиваль студен-
чества «Вне аудиторий». Он проходил 
на базе нашего университета и вошел в 
топ-20 лучших идей Новосибирской об-
ласти. Руководителем данного проек-
та стал студент МЭиП Кирилл Мисютин.

– Идея пришла, когда мы писа-
ли проект на конкурс «Росмолодежь.
Гранты» «Микрогранты», где максималь-
ная сумма 100 тысяч рублей, – поделил-

ся воспоминаниями Кирилл. – Хотелось 
придумать какой-то праздник для сту-
дентов, в том числе и для себя. Дата вы-
брана тематически: День студента – са-
мый подходящий вариант. Получив 
грант, работать над проектом мы нача-
ли, как обычно, позже, чем планиро-
валось, несколько раз меняли формат, 
спорили в команде, но в итоге останови-
лись на том, что получилось у нас 25 ян-
варя. Как на стадии разработки и пода-
чи проекта, так и на стадии реализации 
работали в команде, значимость каждо-
го из организаторов и помощников не 
описать: пользуясь случаем, еще раз вы-
ражаю им большую благодарность. Без 

команды я точно не справился бы! Ну 
и, конечно, результат лишний раз под-
тверждает: не нужно прятать свои идеи 
только в голове, ведь все и всегда мож-
но проработать и реализовать!

Благодаря этому достижению 
Кирилл в качестве спикера примет учас-
тие во втором этапе очной части регио-
нальной сессии форума «Сильные идеи 
для нового времени». Форум будет про-
ходить при поддержке министерства 
экономического развития НСО совмес-
тно с АНО «Агентство стратегических 
инициатив по продвижению новых про-
ектов».

С.Н. Поляков, ЦСО

Не прячьте свои идеи в голове!
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Введенные в 2022 году санкции, 
вызванные колоссальным обо‑
стрением геополитической си‑

туации, обусловили необходимость 
выделения дружественных для 
России стран, взаимодействие с ко‑
торыми станет основой для выстра‑
ивания фундамента с целью устой‑
чивого экономического развития 
с учетом общности политических 
взглядов на миропорядок. 

Безусловно, длящееся почти деся‑
тилетие и вышедшее в последний год 
на беспрецедентный уровень санк‑
ционное давление усложнило сис‑
тему внешнеэкономических связей 
регионов, которые достаточно после‑
довательно формировались с начала 
2000‑х годов. Сибирский федераль‑
ный округ (СФО) не стал исключе‑
нием и оперативно запустил процесс 
адаптации к изменившимся условиям 
внешнеэкономической деятельнос‑
ти. Текущие ограничения вынужда‑
ют пересмотреть круг контрагентов в 
соответствии с их страновой принад‑

лежностью. Направления экспорт‑
но ориентированных транспортных 
коридоров (ЭОТК), разрабатывае‑
мых сибирскими регионами, соот‑
ветствует юго‑восточному вектору 
расширения внешнеэкономических 
связей СФО в текущих геополитиче‑
ских условиях. Однако проектирова‑
ние конкретных мероприятий в сис‑
теме ЭОТК должно основываться на 
комплексной оценке тенденций раз‑
вития внешнеторговых отношений 
регионов СФО, фактически отража‑
ющей возможности формирования 
грузовой базы.

Исходя из данных предпосылок, 
коллектив сотрудников кафедры 
«Мировая экономика и международ‑
ный бизнес» (д.э.н. В.П. Нехорошков, 
к.э.н. А.А. Арошидзе, к.э.н. Ю.В. По‑
пова, А.А. Каплин) провел исследо‑
вание, выполняемое за счет средств 
федерального бюджета «Развитие 
юго‑восточного вектора экспортно 
ориентированных транспортных ко‑
ридоров Сибири в контексте геопо‑
литических вызовов».

По результатам НИР определе‑
ны основные внешнеторговые по‑
токи регионов Сибири и соотнесены 
с направлениями ЭОТК; выявлены 
перспективы развития экспорта ре‑
гионов Сибири на основе расчета 
коэффициентов страновой специа‑
лизации, оценки потенциала нара‑
щивания взаимной торговли по на‑
правлениям ЭОТК как основы для 
двусторонней маршрутизации; оце‑
нена устойчивость внешнеторго‑
вых потоков Сибири со странами 
юго‑восточного вектора на основе 
формирования набора кризисных 
сигналов и расчета коэффициентов 
их масштабности и интенсивности. 
Методические разработки авторско‑
го коллектива, позволяющие устано‑
вить зоны и уровни опасности для 
развития внешнеторгового взаимо‑
действия по направлениям ЭОТК в 
зависимости от широты и глубины 
охвата его кризисными сигналами, 
зарегистрированы в качестве про‑
граммы, получено свидетельство о 
регистрации для ЭВМ.

Полученные результаты созда‑
ют методологическую базу для пра‑
ктического обоснования целесоо‑
бразности развития системы ЭОТК 
Сибири с учетом реального состоя‑
ния, потенциала, проблем и перспек‑
тив расширения внешнеторгового 
взаимодействия по соответствую‑
щим направлениям, что особенно 
актуально в складывающихся геопо‑
литических условиях. Практическая 
значимость полученных результатов 
по обоснованию перспектив форми‑
рования внешнеторговой грузовой 
базы по направлениям ЭОТК свя‑
зана с комплексным инвестицион‑
ным проектом «Развитие сибирских 
экспортно ориентированных транс‑
граничных коридоров». В свою оче‑

редь это коррелирует с приоритет‑
ным направлением «Белой книги» 
ОАО «РЖД», а именно с развитием 
транспортно‑логистических систем 
в едином транспортном простран‑
стве на основе ориентированности 
на клиентов.

В настоящее время исполком 
Межрегиональной ассоциации сибир‑
ских регионов (МАСС) прикладывает 
активные усилия по разработке и про‑
движению строительства транспорт‑
ной системы Азиатской части России 
и в первую очередь по обоснованию 
формирования и строительства меж‑
дународных транспортных коридо‑
ров «Большой Сибири» с усилением 
Транссибирской магистрали и БАМ, а 
также необходимостью активизации 
строительства Северо‑Сибирской ма‑
гистрали. Применение разработан‑
ной методики к оценке формирую‑
щих грузопотоков с высокой долей 
надежности послужит обосновани‑
ем необходимости строительства пер‑
спективных международных транс‑
портных коридоров.

Проведенное исследование по‑
казало, что Китай является одним 
из ключевых направлений ЭОТК, 
по которому наблюдается не толь‑
ко высокоустойчивое внешнеторго‑
вое взаимодействие, формирующее 
реальную грузовую базу коридоров, 
но и серьезная схожесть экспорт‑
но‑импортных профилей с сибир‑
скими регионами, что позволяет го‑
ворить о перспективе наращивания 
сотрудничества.

Проведение дальнейших науч‑
ных исследований в контексте фор‑
мирования обоснования строи‑
тельства решетки международной 
транспортной системы Азиатской 
части России во взаимодействии 
с учеными дружественных стран 

определяет геополитическая об‑
становка в мире. Данный тезис со‑
звучен с решениями VII фору‑
ма Ассоциации ректоров России и 
Китая, прошедшего в конце года в 
Российском университете транспор‑
та (РУТ) в Москве.

Ассоциация ректоров транс‑
портных вузов России создана в мае 
2014 года. Это общественное добро‑
вольное объединение, созданное 
представителями высших учебных 
заведений Российской Федерации и 
Китайской Народной Республики, 
осуществляющих подготовку спе‑
циалистов для транспорта. В ее со‑
став вошли 24 транспортных вуза 
России и Китая, представляющих 
все направления транспортной от‑
расли. Цель ассоциации – объеди‑
нение усилий по содействию в реа‑
лизации международных договоров 
(межгосударственных, межправи‑
тельственных и договоров межве‑
домственного характера) между 
Россией и Китаем в области образо‑
вательной, научной деятельности и 
развития транспортных систем.

В своем докладе на данном фо‑
руме ректор СГУПСа А.Л. Манаков 
подчеркнул важность совместных 
научных исследований и подготов‑
ки специалистов по совместным 
программам транспортной логисти‑
ки, что нашло отражение в принятых 
решениях.

В подготовке и обосновании раз‑
личных инициатив по расширению 
сотрудничества регионов Сибири 
практически по всем возможным 
направлениям большое значение 
имеет научно‑образовательное вза‑
имодействие, в котором СГУПС за‑
нимает крепкие позиции.

В.П. Нехорошков, заведующий кафедрой 
МЭиМБ, д.э.н., профессор

НИР МЭиМБ в развитии транспортной системы Сибири

В День российской науки заведующий НИЛ «Геология, основа‑
ния и фундаменты» СГУПСа к.т.н. П.О. Ломов был приглашен 
для участия в круглом столе с представителями профсоюзов 
СО РАН.

Организаторы – Штаб обществен-
ной поддержки – пригласили его как ве-
дущего молодого ученого РФ по итогам 
2022 года. Ученых поздравили с празд-
ником и поприветствовали председа-
тель Общественной палаты НСО Галина 
Гриднева и заместитель председате-
ля ФП НСО Павел Куканов. А далее на-
чался деловой разговор о сегодняшней 
российской и сибирской науке, о необ-
ходимости тесной связи ученых высших 
учебных заведений и научно-исследо-
вательских институтов с промышлен-
ными предприятиями и компаниями, 
об эффективности грантовой поддер-
жки молодых исследователей, о преем-
ственности и наставничестве в науке, об 
одаренности молодых ученых.

Приятно, интересно и полезно бы-
ло видеть и слушать столько ярких, не-
ординарных, удивительных людей: за-
ведующего лабораторией филогении 
и фауногенеза д.б.н. Андрея Легалова, 
заведующую кафедрой этномузыкоз-
нания Новосибирской консервато-
рии д.иск. Марину Дубровскую, пред-
седателя совета молодых ученых к.б.н. 
Ольгу Поленогову, старшего научно-
го сотрудника Института горного дела 
Александра Резника.

Разговор показал, что проблемами 
российской и сибирской науки увлече-
ны и умудренные опытом ученые, и их 
молодые коллеги.

С.Н. Поляков, ЦСО

Разговор о науке

Ежегодно российское научное общество отмечает свой про‑
фессиональный праздник – День российской науки, и тради‑
ционно не только в самом СГУПСе, но и в Центре довузовского 
образования университета это событие отмечается проведе‑
нием научного семинара.

Не стал исключением и нынешний 
год. В приветственном слове к участ-
никам научного семинара проректор 
по научной работе СГУПСа д.т.н., про-
фессор Андрей Дмитриевич Абрамов 
подчеркнул, что в современном обще-
стве наука – это сила, прогресс, эволю-
ция всех сфер деятельности человека. 
Сегодня мы не можем представить се-
бе комфортную жизнь без научных до-
стижений, которые когда-то были лишь 
мечтой. Для учащихся важны успехи не 
только в образовательной, но и в науч-
ной деятельности, которая может стать 
для многих студентов главным делом их 
жизни.

О достижениях научно-исследова-
тельской деятельности студентов уни-
верситета старшеклассники узнали из 
подробного доклада ведущего инжене-
ра НИРС Анны Андреевны Арбузовой.

С докладом «Перспективы науч-
но-исследовательской работы обуча-
ющихся в системе «школа – вуз – пред-
приятие» выступила директор ЦДО 
д.п.н., профессор Юлия Валерьевна 
Ануфриева. Основные итоги научных 
достижений учащихся за прошлый 
учебный год подвела заведующая науч-
ной деятельностью ЦДО учитель физики 
высшей категории Татьяна Григорьевна 
Синькова.

На мероприятии были представ-
лены индивидуальные научные про-
екты, удостоенные высоких оценок 
на научно-практических конферен-
циях различного уровня. С доклада-
ми выступили учащиеся профиль-
ных классов Маргарита Дорошенко 
(«Разработка памятки по правилам пун-
ктуации в английском языке для подго-
товки к ЕГЭ», научный руководитель – 

учитель иностранного языка Анна 
Александровна Макарова) и Алексей 
Ощепков («Изучение работы трансфор-
матора Теслы», научный руководитель – 
к.п.н., доцент Юлия Владимировна 
Акулова). Под научным руководством 
заведующей учебной деятельностью 
ЦДО учителя информатики Евгении 
Васильевны Высотиной были представ-
лены несколько проектов: «Создание 
телеграм-бота по шифрованию инфор-
мации» (Артем Ащеулов), «Создание 
анимационного 3D-фильма в Blender» 
(Савелий Кочетков), «Создание радио-
управляемого катера» (Ярослав Акаев).

На научном семинаре отмечено, 
что Центр довузовского образования 
гордится достижениями ученых и на-
учных сотрудников СГУПСа, среди ко-
торых есть его выпускники. Благодаря 
усилиям таких сотрудников универси-
тет занимает лидирующее место в сфе-
ре научной деятельности среди отра-
слевых вузов и наше общество движется 
вперед.

Ю.В. Ануфриева,  
директор ЦДО

День науки в ЦДО университета

Интересно и полезно было послушать выступления ярких, неординарный 
людей

В Центре довузовского образования «День науки» отмечается проведением научного семинара: нынешний начался 
с обращения к его участникам проректора по научной работе А.Д. Абрамова
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С П О Р Т

Команда преподавателей и со-
трудников СГУПСа продолжает 
успешно выступать на спартаки-

аде ППС Новосибирска «Бодрость и 
здоровье». В очередном программ-
ном виде представители нашего уни-
верситета стали чемпионами по би-
льярду. Спортивную честь СГУПСа 
защищали капитан команды – прорек-
тор по административно–хозяйствен-
ной работе О.Ю. Васильев, старшие 
преподаватели кафедры «Физическое 
воспитание и спорт» А.В. Сысоев и 
А.В. Зубалей, ведущий инженер по по-
жарной безопасности В.А. Сильнягин 
и ведущий инженер отдела мате-
риально–технического снабжения 
С.М. Коледуб. 

11 февраля в Новосибирске 
на лыжной базе Института 
ядерной физики СО РАН 
имени Алика Тульского вот 
уже в 42‑й раз прошла откры‑
тая Всероссийская массовая 
гонка «Лыжня России».

На старт вышли как любители, 
так и профессионалы, многие из ко‑
торых приехали из самых отдален‑
ных уголков Новосибирской обла‑
сти.

В обойме дистанций имелся кор‑
поративный символичный маршрут 
с говорящими цифрами – 2024 ме‑
тра. Ее преодолели губернатор НСО 
Андрей Александрович Травников, 
призеры Олимпийских игр, чемпи‑
онатов мира и Европы, руководи‑
тели организаций и предприятий. 
Среди них был и наш ректор Алексей 
Леонидович Манаков.

Аномальная погода не помеша‑
ла празднику здоровья, однако всем 

участникам все же пришлось изряд‑
но потрудиться, чтобы преодолеть 
свою трассу.

– Лыжня выдалась непростой 
из‑за погодных условий, перепадов 
температур, – поделился своими впе‑
чатлениями Алексей Леонидович. – 
На старт вышли тысячи лыжников, 
поэтому главные эмоции, конечно 
же, от большого количества людей, 
ратующих за здоровый образ жизни. 
И капризы погоды их не испугали!

На «Лыжне России» всегда ра‑
дует традиция, которая появи‑
лась несколько лет назад: старт 
открывают дети. А в этом году, ко‑
торый Президент России Владимир 
Владимирович Путин объявил 
Годом семьи, шли еще и поздравле‑
ния в адрес самых спортивных се‑
мей из Сибири, которые вышли на 
лыжню в полном составе. Словом, 
фраза «Сибиряк – значит лыжник!» 
звучала на празднике очень умест‑
но и актуально. И многие сотрудни‑

ки СГУПСа каждый год подтвержда‑
ют ее правильность.

Спортивный праздник за‑
вершился, но зима продолжает‑
ся, а значит, и лыжня всех зовет. 
Присоединяйтесь! 

С.В. Павлова, начальник ЦСО

СИБИРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ ПУТЕЙ СООБЩЕНИЯ

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава по кафедрам:

Кафедра Должность Ставка
Дата 

проведения 
конкурса

Место 
проведения 

конкурса

Бухгалтерский 
учет и аудит 
на железнодорожном 
транспорте

доцент 1 24.06.2024 ауд. № 210а

доцент 0,8 24.06.2024 ауд. № 210а

ст. преподаватель 0,25 24.06.2024 ауд. № 210а

ст. преподаватель 0,25 24.06.2024 ауд. № 210а

Геотехника, тоннели 
и метрополитены преподаватель 0,25 23.04.2024 ауд. № 263

Гидравлика,водо-
снабжение и химия ст. преподаватель 1 14.06.2024 ауд. № 337а

Государственное 
и муниципальное 
управление

доцент 1 07.06.2024 ауд.№ Л-322

доцент 1 07.06.2024 ауд. № Л-322

доцент 0,25 07.06.2024 ауд. № Л-322

ст. преподаватель 0,25 07.06.2024 ауд. № Л-322

Гражданское  
и уголовное право

профессор 0,5 21.05.2024 ауд. № 226

доцент 1 15.05.2024 ауд. № 335

доцент 1 15.05.2024 ауд. № 335

доцент 0,25 15.05.2024 ауд. № 335

Графика

доцент 0,3 14.06.2024 ауд. № 337а

ст. преподаватель 1 14.06.2024 ауд. № 337а

ст. преподаватель 0,3 14.06.2024 ауд. № 337а

Иностранные языки

доцент 1 24.04.2024 ауд. № 326

доцент 1 24.04.2024 ауд. № 326

ст. преподаватель 1 24.04.2024 ауд. № 326

ст. преподаватель 1 24.04.2024 ауд. № 326

ст. преподаватель 1 24.04.2024 ауд. № 326

Информационные 
технологии транспорта ст. преподаватель 0,5 18.06.2024 ауд. 449

Менеджмент 
на транспорте

доцент 1 24.06.2024 ауд. 210а

доцент 0,25 24.06.2024 ауд. 210а

доцент 0,1 24.06.2024 ауд. 210а

Мировая экономика 
и международный бизнес

доцент 1 15.05.2024 ауд. № 335

доцент 0,8 15.05.2024 ауд. № 335

Мосты ст. преподаватель 0,25 23.04.2024 ауд. № 263

Психология и педагогика доцент 0.8 07.06.2024 ауд. № Л-322

Путь и путевое хозяйство
доцент 0,7 24.04.2024 ауд. № 326

ст. преподаватель 0,3 24.04.2024 ауд. № 326

Социальная психология 
управления

доцент 1 07.06.2024 ауд. № Л-322

доцент 1 07.06.2024 ауд. № Л-322

доцент 1 07.06.2024 ауд. № Л-322

Таможенное дело
доцент 0,5 15.05.2024 ауд. № 335

ст. преподаватель 0,3 15.05.2024 ауд. № 335

Физика, электротехника, 
диагностика и управление 
в технических системах

доцент 1 03.07.2024 ауд. № 124

Физическое воспитание 
и спорт доцент 1 28.06.2024 ауд. № 245

Философия и 
культурология доцент 1 28.06.2024 ауд. № 245

Финансы и кредит

доцент 1 15.05.2024 ауд. № 335

доцент 1 15.05.2024 ауд. № 335

ст. преподаватель 0,7 15.05.2024 ауд. № 335

Экономическая теория 
и антикризисное 
управление

ст. преподаватель 1 15.05.2024 ауд. № 335

Срок подачи заявлений для участия в конкурсном отборе – месяц со дня опубликования 
объявления о конкурсе.
Место проведения конкурса :  630049, Новосибирск-49, ул. Дуси Ковальчук, 191. СГУПС.
Прием документов: СГУПС, ком. 228. Телефон для справок: (383) 328-02-24. 
Информация о проведении конкурса и квалификационные требования по должностям 
педагогических работников опубликованы на сайте СГУПС www.stu.ru

«Лыжня России» всех зовет

А.Л. Манаков после финиша

Фотофакт

КОНЦЕРТНАЯ 
ПРОГРАММА
В ЧЕСТЬ ДНЯ 
ЗАЩИТНИКА 
ОТЕЧЕСТВА

22 
ФЕВРАЛЯ

14:10
актовый зал


